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C06
我的济南梦

2015济南两会

市十五届人大

四次会议闭幕

本报4月14日讯（见习记者
范佳 记者 喻雯） 14日，

济南市第十五届人民代表大会
第四次会议闭幕。大会选举时
文进为市十五届人大常委会副
主任，选举张振忠为市人民检
察院检察长。并通过了关于政
府工作报告的决议等。

大会首先表决通过了会议
总监票人、监票人名单。随后，
出席会议的代表以无记名投票
的方式，选举时文进为市十五
届人大常委会副主任，于炳生、
刘书笙、张海昕、秦旭、鹿中华
为市十五届人大常委会委员；
选举张振忠为市人民检察院检
察长（须报经省人大常委会批
准）。

孟祥桓同志达到任职年龄
界限，大会决定接受孟祥桓辞
去市十五届人大常委会副主
任、市十五届人大法制委员会
主任委员和城乡建设环境保护
委员会主任委员职务的请求。
郭鲁生同志达到任职年龄界
限，大会决定接受郭鲁生辞去
市人民检察院检察长职务的请
求。

大会依次表决通过了济南
市第十五届人民代表大会第四
次会议关于济南市人民政府工
作报告的决议、关于济南市
2014年国民经济和社会发展计
划执行情况与2015年计划的决
议、关于济南市2014年预算执
行情况和2015年预算的决议、
关于济南市人民代表大会常务
委员会工作报告的决议、关于
济南市中级人民法院工作报告
的决议、关于济南市人民检察
院工作报告的决议。

大会还表决通过了市十五
届人大有关专门委员会组成人
员补充人选名单，补充通过邹
世平为市十五届人大法制委员
会主任委员、时文进为城乡建
设环境保护委员会主任委员；
刘书笙为市人大教育科学文化
卫生委员会副主任委员、张海
昕为市人大内务司法委员会副
主任委员、秦旭为市人大民族
侨务外事委员会副主任委员、
鹿中华为市人大城乡建设环境
保护委员会副主任委员、于炳
生为市人大财政经济委员会副
主任委员。

选举时文进为人
大常委会副主任，张振
忠为市人民检察院检
察长

““新新济济南南人人””的的济济南南梦梦

203万外来人员成“新济南人”

省省城城将将探探索索阶阶梯梯式式落落户户政政策策
本报4月14日讯（见习记

者 张九龙 朱文龙） 近年
来，几何式增长的外来人口不
断流入济南、融入济南，这些
已逐渐成为城市发展的中坚
力量有一个共同的名片：“新
济南人”。筑巢引得凤凰来，公
共服务均等化新政的落地，不
仅降低了城市的准入门槛，也
进一步提升了济南的吸引力
和城市活力。

据济南市公安局户政部
门统计，2002年，济南外来人

口只有 6 0万，2 0 0 9年达到了
150万，2012年则达到了192
万。2015年，全省共有1000多
万外来人口，而济南外来人口
总量就超过203万人，创历史
新高。

外来人口为城市持续发
展注入活力，为城市经济社会
发展作出了巨大贡献。与此同
时，“移民时代”迅猛增长的外
来人口，也面临着许多问题。

“主要包括工资支付难、看病
报销难、社会保障难、权益维

护难、技能培训难、子女就学
难、住房安居难、文化娱乐难、
家人团聚难、融入城市难。”市
中区外来务工人员综合服务
中心工作人员这样描述。

只有实现公共服务均等
化，才能让203万外来人员成为
真正的“新济南人”。外来人员
中，进城务工的农民工占了很
大比例。市区两级先后成立了

“农民工之家”，为他们提供社
会保障、子女教育、职业培训、
工资清欠、计生服务、健康医

疗、心理咨询、法律援助等一站
式服务。

根据规划，今后，济南将继
续降低落户门槛，探索建立阶
梯式落户通道，实行“积分入
户”。也就是说，将来济南会制
定户口准入政策，根据个人学
历、纳税、社保、房产、社会荣
誉、志愿者服务时间等对个人
进行评分，达到一定的分值可
以申请把户口迁移至济南，改
变原来主要靠购房落户的单一
形式。

张秀华 齐鲁志愿者，电建二公司退休员工
谈及对未来的期许，张秀华说：“我记得

我刚来济南的时候，蓝天白云，碧水青山，十
分美丽。现在经常雾霾，几乎见不到天的本

色。考虑到健康，平时也不敢带孙子出来逛街。真的
希望以后济南能够天蓝水碧，空气清新。”

“济南交通最好也能改善一下。刚来济南的时
候，路上车不多，道路很通畅。那时候经十路畅通无
阻，非常气派，现在经十路几乎全天都在堵车。”

还城市当年的碧水蓝天

年过花甲的张先生老家山
东聊城，从2012年起，夫妇俩来
到济南，在全福立交桥附近摆地
摊卖饭，到现在已经三年了。张
先生的摊位架在一辆电动三轮
车上，摊位上写着“肉夹馍、白吉
馍”几个简单的字。

靠着这个小摊，张先生夫妇
算是有了稳定的收入，对此张先
生比较满足。“济南比聊城人多、
车多、楼多，而且济南人的夜生
活比聊城丰富。在济南，生活的
路子多一些，只要愿意劳动，不

管年龄大小，都能糊口。”
“到了晚上，附近还有跳广

场舞的，看着他们跳得带劲，我
也觉得年轻了。城市有城市的特
色，虽然在济南没啥亲戚，但是
我们老两口过得还不错，生活挺
习惯的。”张先生说。

张先生表示，平时和老伴就
在这里经营小摊，农忙和过年的
时候回聊城老家。“每年往返于
济南和聊城，对这些老主顾也产
生了感情，只要身体允许，就继
续干下去。”

孙燕来自黑龙江省，去年
跟随丈夫来到济南。夫妻俩每
月有6000-7000元收入，去掉
1500元房租，两个人的生活尚
算小康。

年前，孙燕怀上了宝宝，最
近小两口计划在西客站附近买
房。“那边的房价相对便宜，在我
们的承受能力之内。”孙燕坦言，
由于收入有限，这几年夫妻俩也
没存下多少钱，买房子还靠父母
付首付。“要不是为了宝宝有个

安定的家，我们俩想再过几年买
房的。”

“济南人很朴实，也很热情，
这在大城市里是不多见的。走了
这么多地方，本地人多少会歧视
外地人，但是济南人却对外地人
很热情。”

孙燕觉得，选择一座城市就
是选择一种生活。“有份工作养
家糊口是基本的，但是城市的氛
围也很重要，归属感和安全感是
买不来的。”

追
梦
人

张信明、贾梅 全福立交桥附近的餐点摊主
“要说对济南的期望，我就希望济聊城

际能赶快开通。”张信明的老伴贾梅告诉记
者，有时候看到身边的孩子，会突然想起自

己老家的孙子、孙女。“我看报纸上说，坐济聊城际，
27分钟就能从济南到聊城，这样我半个小时就能到
家看到孩子。希望这条铁路能早日通车。”

济聊城际早点开通就好了

追
梦
人

孙燕 在济打工者
“我的梦想，就是希望能有一套属于自

己的房子，结束漂泊的生活，真正在济南扎
下根。希望政府能够出台政策，调控房价，出
台更多好政策，使我们老百姓能有安稳的居

所。”孙燕表示，有了房子，一家人就能落户济南，孩
子入托、入学都方便，夫妻俩没有了后顾之忧，就可
以更加安心地打拼了。

盼望能有一个自己的家

追
梦
人

本报见习记者 朱文龙 张九龙

有些新济南人在济生活了
半辈子，济南已经成为他们的第
二故乡。他们像老济南一样热爱
这座城市，为城市更美好的明天
默默奉献着。

张秀华，老家山东滕州。
1998年，她来到济南的电建二公
司工作，从此在济南定居。“在济
南这些年，我有了自己的家庭，
有了稳定的工作，如今我们家已
经是三代同堂，我也算是老济南
人了。”张秀华说。

2012年退休之后，闲不住的

张秀华加入了齐鲁志愿者。从
此，她和众多齐鲁志愿者一起，
奔走在济南的大街小巷。

“对我来说，济南是我的第
二故乡。济南人对我很热情，我
也愿意把这份热情传递给更多
新济南人。”张秀华对记者说，十
几年的生活经历使她喜欢上了
济南。“既然我生活在济南，济南
就是我的家。我只是力所能及地
为身边有需要的人提供帮助，因
为他们都是我在这个城市的亲
人。”
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